

Mengenai kehidupan keagamaannya, semua masyarakat Desa Sendangrejo adalah beragama Islam. Adapun jumlah prasarana peribadatan sebanyak 4 (empat) buah yang terdiri dari 2 (dua) buah masjid dan 2 (dua) buah mushola. Hal ini menggambarkan bahwa begitu suburnya agama Islam berkembang di Desa Sendangrejo.

Kegiatan keagamaan yang dilakukan oleh masyarakat Desa Sendangrejo di antaranya yaitu:

1. Pengajian bulanan, yaitu pengajian yang dilakukan tiap 1 (bulan) sekali yang dihadiri oleh Ust. Supardi.
2. Pengajian rutin, yaitu yasinan ibu-ibu setiap hari malam minggu dan tahlilan bapak-bapak setiap malam jum'at.

Dari pengetahuan agama yang mereka peroleh, ternyata mempengaruhi cara hidup masyarakat. Hal ini bisa dilihat pada kebiasaan-kebiasaan hidup yang penuh kerukunan, gotong-royong, rasa solidaritas yang tinggi dan saling menghargai antar sesama.

Dari uraian di atas, menunjukkan bahwa nilai-nilai kebersamaan dan kesetiakawanan yang selaras dengan ajaran agama Islam sangat dijunjung tinggi terutama tentang hak dan kewajiban bertetangga, kebutuhan akan menghormati dan dihormati oleh sesamanya.

B. Tradisi Tukar-Menukar Rambut dengan Kerupuk

Selama mengadakan penelitian, peneliti melihat bahwa banyaknya orang yang melakukan kegiatan tukar-menukar rambut dengan kerupuk di Desa Sendangrejo adalah lebih dari 50 orang. Namun peneliti hanya mengambil 20 orang untuk dijadikan sampel. Setelah melakukan kegiatan wawancara dengan mereka, banyak informan yang memberikan penjelasan bahwa tradisi tersebut sudah berlangsung sejak lama. Menurut mereka juga rambut itu boleh diperjualbelikan, alasannya karena dari pada terbuang sia-sia maka akan lebih baiknya jika dimanfaatkan salah satunya yaitu dibuat *cemoro*. Mereka memberikan penjelasan seperti itu mungkin karena ketidaktahuan mereka tentang hukum jual-beli rambut serta pemanfaatannya. Transaksi tersebut lebih banyak dilakukan oleh orang-orang yang sudah usia lanjut.

Selama melakukan observasi dan wawancara dengan para pihak yang terlibat dalam tukar-menukar rambut dengan kerupuk, peneliti memperoleh jawaban dari pemilik rambut dan penjual kerupuk, yaitu bahwa rambut yang ditukarkan dengan kerupuk adalah dari rontokan rambut setelah disisir kemudian dikumpulkan. Setelah rambut terkumpul, maka dijual ke penjual kerupuk, dan oleh si penjual kerupuk dijual lagi ke pengepul untuk dijadikan berbagai macam kebutuhan. Alasan pemilik rambut menukarkannya dengan kerupuk adalah:

Setelah peneliti melihat langsung ke lokasi di Desa Sendangrejo mengenai proses tukar-menukar rambut dengan kerupuk adalah sebagai berikut:

1. Awalnya pemilik rambut mengumpulkan sisa rambutnya yang rontok setelah disisir.
2. Penjual kerupuk dari Desa Kedungsumber datang ke Desa Sendangrejo dan menanyakan apakah ada pemilik rontokan rambut yang ingin menukarkannya dengan kerupuk.
3. Jika ada, maka terjadilah suatu transaksi tukar-menukar yang disertai dengan *ijāb* dan *qabūl*. Yaitu pemilik rambut menukarkan rontokan rambut yang sudah terkumpul tadi kepada penjual kerupuk, dan penjual kerupuk sendiri menggantinya dengan cara memberikan kerupuk kepada pemilik rambut sepadan dengan takaran rambut yang disepakati.
4. Setelah dirasa sudah cukup banyak rambut yang terkumpul, penjual kerupuk pulang dan membawa kumpulan rambut tersebut kepada pengepul untuk dijadikan *cemoro*, yaitu sambungan rambut yang prosesnya melalui penataan dan pelurusan serta pengikatan sisa-sisa rambut yang ditukarkan tadi. Selain itu ada juga yang dijadikan kerajinan tangan yaitu untuk membuat sanggul, dan *wig* yang pembuatannya melalui proses pabrik.

Adapun mengenai takaran rambut yang bisa ditukar dengan kerupuk adalah bermacam-macam. Ada yang menukarkan rambutnya satu genggam

